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香港文匯報訊 台灣檔案局2001年成立，但收藏檔
案已有16公里長，相當於31座台北101大樓的高度，
目前還有100多公里檔案排隊等歸檔。
據台灣《聯合報》報道，許多年代久遠的檔案，是

由台灣檔案局到處尋覓、一張張手工修復，更顯珍
貴。台灣過去官方檔案散落各地，保存狀態不好，許
多檔案被隨意堆棧在倉庫，一放就是幾十年，檔案
「黏成一坨」還算小事，更曾發生卷宗一打開就「碎
成千片」。
台灣檔管局檔案典藏組長張玉華指出，島內近年才

有永久保存檔案的概念，因此收回的檔案質量「全靠
運氣」。如「行政院」檔案多半質量好，但營利為主
的公營事業，由於檔案收藏不是主要工作，相關資源
也少，保存環境比較差，檔案狀況自然不好。
檔案為何用長度計量？檔案局表示，檔案在計量

時，是將一份份卷宗立起橫排再計算綿延長度。由於
不同機關卷宗規格不同，內含公文張數也不盡相同，
很難用「幾張公文」、「幾份卷宗」計算確切檔案的
量。因此，國際上都以長度做為檔案的計算單位。

台檔案局檔案16公里長
相當31座101大樓高度

香港文匯報訊 台中警方追捕一輛拒捕贓車，一路從
台中市追到彰化縣，警方連開多槍仍擋不住歹徒，歹
徒的車撞上貨車以及警方後仍兔脫。追捕過程中，1名
員警和3名民眾受傷。
據台灣中央社報道，台中市警察局第六分局員警昨

天中午在台中經貿園區，發現1輛掛偽造車牌的銀
色轎車，員警準備攔查時，對方拒捕逃逸。警匪追逐
過程中，歹徒一路加速，進入彰化縣花壇鄉時，還和1
輛大貨車發生追撞。
目擊民眾指出，起先是聽到多聲槍響，沒多久就看

到銀色轎車煞車不及撞上大貨車，雖然車頭變形，後
車廂的行李蓋也翻起，不過銀色轎車隨即倒車加速離
去，在後追捕的警車雖然有3名員警下車開槍攔阻，
但仍被歹徒兔脫。

台中警方追贓車 1警3民受傷

■台灣檔案局永久庫房具有防火、堅固、安全以及穩
定等特性。 網上圖片

國民黨黨部昨凌晨遭噴漆
香港文匯報訊 中國國民黨中央黨部外牆在「二二
八和平紀念日」凌晨遭噴漆，身兼國民黨主席的新北
市長朱立倫昨天表示，應用和平紀念日的精神，來面
對「二二八事件」。
綜合台灣媒體報道，位於台北市八德路二段的國民
黨中央黨部外牆昨日凌晨被不明人士噴漆寫上「道謙
（歉）賠償」、「歷史元兇」等字樣，警衛發現跑出
大樓準備出面制止時，噴漆民眾一哄而散，過程不到
1分鐘。警衛隨後向警方報案。警方抵達時，噴漆已
經由警衛清除，派員在國民黨部外站崗。警方表示，
噴漆民眾涉嫌毀損罪，若國民黨提告，警方將依法偵
辦。

朱立倫上午受訪時表示，當天是「二二八和平紀念
日」，台灣要走向和平；大家要共同來面對未來，用
和平紀念日的精神，來面對「二二八事件」。

兩座蔣介石銅像亦遭殃
此外，桃園市政府警察局龜山分局昨上午表示，接

獲民眾報案指出，位於龜山區中正公園內的蔣介石立
姿銅像下的石柱遭人噴上「二二八殺人」、「殺人兇
手」等紅漆字樣。
另外距離4公里左右的另一處蔣介石銅像也遭殃，

由於紅漆的筆法類似，警方懷疑為同一人所為，將根
據監視錄影器進行追查。

公園附近民眾反映，不管毀損什麼公共設施就是不
對，不同立場的人可以選擇在不同管道發聲，在不會
說話的銅像上噴漆，缺乏公民水準。

■國民黨中央黨部遭噴漆。 網上圖片

馬英九籲籲以合作換取和諧
紀念「二二八」馬兩度欲與柯文哲握手遭拒

綜合台灣媒體報道，馬英九在致詞
時表示，今年是當局正式面對

「二二八事件」的20周年。這20年
來，當局不再忽視或掩飾任何「二二
八」的相關事項，而是透過認錯、道
歉、立碑，進而立專法補償，並設立紀
念館、訂定紀念日等，為該事件平反。

當局補償行動將會延續
馬英九表示，歷經了三任領導人、兩

次政黨輪替，當局補償「二二八事件」
的誠意與行動，從來不曾間斷，未來還
會延續下去。
馬英九強調，面對歷史必須就事論
事，面對家屬必須將心比心；當局雖然
做了很多努力，但相對於家屬所受到的
創痛與煎熬，「永遠都不夠」。但他仍

衷心希望，這些作為能夠彌補受難者及
其家屬於萬一。
馬英九再次強調「二二八」的歷史教

訓不能遺忘，也不容許重演，馬英九說：
「我誠懇的希望，從今之後，世代之間、
朝野之間，能夠以合作來換取和諧、以對
話來取代對立，彼此相互尊重。」
毛治國在致詞時表示，這是台灣歷史

的悲劇與創傷，雖然過68年但影響依然
深遠，要向遺族家屬表達最誠摯慰問，
盼各界寬容和諧相處，一起合作。
毛治國說，為紀念受難者英靈並深切

反省記取教訓，當局一直慎重處理後
續，發布事件調查報告、持續解密檔
案、還原歷史真相，讓更多人了解事件
經過。
柯文哲表示，「二二八」是個感傷的

日子，但應學放下仇恨，不過「二二
八還是要有真相」，期待台灣可成為充
滿愛與和平的社會。

北市：柯手上拿着衛生紙
馬英九和柯文哲兩人的互動格外受矚

目。柯文哲在致詞結束後從台上走下來
時，馬英九起身主動伸出手，要向柯文
哲握手致意，但柯文哲手上拿一疊衛

生紙，僅以揮手回應。
馬英九致詞結束後要離場時，有意向

柯文哲致意時，柯文哲以拱手回應，馬
英九於是把準備伸出的手收回，僅點頭
致意。
對此，台北市政府發言人林鶴明表

示，希望外界不要過度解讀，柯文哲是
因為手上拿擦拭過的衛生紙，基於衛
生及禮貌，所以才沒握手。

香港文匯報訊 昨日是台灣「二二八事件」68周年紀念日，馬英

九、台灣「行政院長」毛治國及身為「二二八」受難家屬代表的台

北市長柯文哲都出席了中樞紀念儀式。馬英九致詞時，再次強調

「二二八」的歷史教訓不能遺忘，也不容許重演，馬英九說：「我

誠懇的希望，從今之後，世代之間、朝野之間，能夠以合作來換取

和諧、以對話來取代對立，彼此相互尊重。」此外，馬英九曾主動

兩度想和柯文哲握手致意，但柯文哲僅以揮手和拱手回應。

■■馬英九想與柯文哲握手致馬英九想與柯文哲握手致
意意，，但柯文哲手上拿着一疊但柯文哲手上拿着一疊
衛生紙衛生紙，，僅僅揮揮手僅僅揮揮手，，未與未與
馬英九握手馬英九握手。。 中央社中央社

福建廈門市市民張先
生想學車，但因雙手十
個指頭均沒有指紋，駕

考報名指紋錄入的環節無法
完成，結果，跑了幾家駕
校，均被拒之門外。
沒有指紋這事兒，張先生從

小就發現了。由於嚴重的手汗
症，張先生在小時候就找不到手指的「螺」和「簸箕」了。「報考駕校
時，第一個環節就是要進行指紋錄入，可是機器根本沒法採集到我的指
紋。」張先生說，十個指頭一個個試過去，沒有一個能行，手指上沒有指
紋無法進行採集，駕校人員告訴他，少了這個環節，報考就無法成功。
市道路運輸管理處駕培科工作人員表示，可由當事人和所報名駕

校溝通，讓駕校把有關情況上報，經核實後，可以使用IC卡刷卡代
替指紋刷卡。至於考試方面，交警部門建議當事人可攜帶相關材料
到車管所申請，作為特殊個案靈活處理。 ■台海網

湘醫妙手

仁醫勇戰麻風 前線護病人40載

有網友日前
上傳了一組圖
片，內容是關
於廣西玉林汽
車總站附近，
一名小偷行竊
時，被調皮的
路人在他背上
貼了一張寫着
「我是扒手」
的紙條，但這
小 偷 渾 然 不
知，仍繼續行

竊。這一現象讓人忍俊不禁。由於作案現場對面
就是公安機關，不少人對這種猖狂的扒竊行為感
到不滿，希望有關部門嚴打盜竊行為。 ■中新網

閩漢沒指紋學車無門閩漢沒指紋學車無門
福

建

據悉，點點（化名）剛出生就發現患有先天
性心臟病室間隔缺損（簡稱室缺）。據湘

雅醫院心胸外科黃凌瑾副教授介紹，正常人左
右心室之間由一堵「牆」隔開，而點點的
「牆」卻出現了一個大「洞」，血液大量經這
個「洞」從左心室異常分流到右心室，引起肺
部血液增多，導致缺氧和心力衰竭。
由於點點的室缺達到7毫米，甚至比左心室
連接的主動脈直徑還大，這意味血液分流量
很難控制，甚至已出現雙向分流的情況。專家
表示，如此嚴重的病情如果不及早手術，點點
可能會失去治療機會。

血液入肺感染率增
然而棘手的是，點點還患有動脈導管未閉，
這加重了血液向肺部的分流，從而提升了肺部
感染幾率。只有通過手術修補心臟，才能從根
本上切斷肺部感染的「源頭」。據介紹，點點
還是一名疑似HIV病毒攜帶者，這無疑增加了
醫護人員的感染風險。
日前，通過湘雅醫院專家的積極治療，點點
心臟上的大「洞」修補好了。術後，心臟衰竭
及肺部感染得到有效的控制。目前，點點情況
明顯好轉。專家表示，該嬰兒接受手術後將像
普通孩子一樣，恢復正常生長發育。

救病嬰

一名一名55個月大的嬰兒個月大的嬰兒，，體重僅體重僅77斤斤，，只因嬰兒只因嬰兒

的心臟上有一個的心臟上有一個77毫米乒乓球大小的毫米乒乓球大小的「「洞洞」，」，嚴嚴

重影響了他的生長發育重影響了他的生長發育。。加之孩子罹患重肺加之孩子罹患重肺

炎炎，，同時合併心臟衰竭同時合併心臟衰竭，，以及疑似以及疑似HIVHIV（（人類免人類免

疫缺陷病毒疫缺陷病毒））攜帶者的身份攜帶者的身份，，這些都為手術治這些都為手術治

療帶來了極大的風險和難度療帶來了極大的風險和難度。。中南大學湘雅醫中南大學湘雅醫

院心臟外科院心臟外科、、兒科專家近日攜手兒科專家近日攜手，，成功為該名成功為該名

患兒患兒「「補心補心」，」，幫助其重獲新生幫助其重獲新生。。

■■香港文匯報記者香港文匯報記者 李青霞李青霞、、通訊員通訊員 王潔王潔

長沙報道長沙報道

補心

原江西省贛州市于都縣皮膚病防治所支部
副書記、麻防科科長肖卿福，前日榮獲
「2014感動中國人物」。
說到麻風病，許多人都望而生畏，但肖卿
福自1974年從衛校畢業後，卻走上麻風病防
治的崗位，與麻風病打了40年的交道。于都
縣黃麟鄉安背康復村正是一個麻風村，醫療
條件相對落後。在村裡，肖卿福既要當醫生
又要當護理員，不管是看病，還是病人的日

常料理都是他一個人在做。他為
病人打針、敷藥、清洗潰爛的傷
口，護理眼、手腳畸殘的病人，
給他們餵飯、餵水、抹身子，將
救治麻風病人之責時時記在心
上，從沒有過任何埋怨。

當麻風病醫生更難
肖卿福獨立確診、治療麻風病

新發、復發患者300多人，矯正
康復手術100多例，從未出現過
醫療事故。他在盡心盡力做好麻

風病防治工作的同時，還利用各種機會宣傳
麻防科普知識，到全縣各醫療單位進行皮防
知識講座近百次。
「當好麻風病醫生，比當好其他醫生確實

更難。麻風病人也都是人，既然我選擇了當
醫生，不管怎麼樣就是要為病人服務。」肖
卿福這樣說過。如今66歲的肖卿福現時仍在
麻風病防治一線奮鬥。

■本報實習記者 牛琰 江西報道

整蠱扒手

河南省開封市杞縣小河
寨村村民近日在一土坑內
發現「千年蓮子」。據考

古專業畢業的杞縣文化局副局
長周清懷稱，這些蓮子可能是
宋朝時期被埋入地下的，但具
體時間還需測定。
據《大河報》報道，這個土

坑是修建高速公路取土留下的，春節前幾名村民在土坑裡玩的時候
發現了古蓮子，吸引很多村民來挖。據悉，這些古蓮子大小如花生
粒，外表光滑，呈黑褐色，捏起來很硬，基本和現在的蓮子一樣。
「有人專門來村裡收購，一顆蓮子的收購價格從10元到30元不
等，但村民都不願意賣，都把古蓮子當成『寶貝』。」
周清懷表示，「根據文獻記載，在宋神宗熙寧十年間（公元1077

年），黃河改道南遷，經過杞縣境內的高陽、邢口等地。如果當時
有人種植蓮藕，經過黃河沖刷淤積，就會將一些蓮藕埋入地下，產
生『千年古蓮子』。」周清懷說，古蓮子嚴格來說屬於文物，具備
一定的研究價值，但不屬於被保護的珍貴文物，經濟價值不高。

■本報記者 朱娟 鄭州報道

浙江杭州高速交警范警官近日在微信圈編發信息，
稱他在杭金衢高速浦陽收費站執勤時，發現通道裡有
隻狗狗。當時，牠正衝一輛停車收費的小車「汪汪

汪」地叫喚，當那輛小車駛離後，牠便安靜地蹲在通道裡，
眼巴巴地看下一輛開進收費站的車子，然後又衝上去「汪
汪汪」地叫……。「真是一個『忠犬八公』的故事。」收費
站的工作人員說，這狗已在這個地方待了13天了。
據悉，2月14日早上，因高速公路大霧，高速交警實施

車輛分流措施。據猜測，或許是車輛排隊分流時，有司機打開車窗後，
狗狗自己跳下了車。13天來，狗狗除了吃東西和睡覺，就是衝每一輛
過往收費站的小車叫喚，「應該是在找尋牠的主人。」范警官說，春節
裡大家都團圓，狗狗也需要團圓，看小狗可憐巴巴的眼神，便決定把
小狗帶回警隊暫時收養，並替牠尋找主人。■本報記者 俞晝 杭州報道

土坑挖出宋土坑挖出宋「「千年蓮子千年蓮子」」
河

南

忠犬高速苦尋主人忠犬高速苦尋主人
浙

江

■內地駕駛學校不接納雙手無指紋
的學員報名學車。 網上圖片

■村民挖出宋朝古蓮子。網上圖片

■在杭州高
速尋主人的
忠犬。

福派寵物
公司供圖

■■肖卿福與其他肖卿福與其他
獲獎者合影獲獎者合影。。

網上圖片網上圖片

■■專家為患有先天性心臟病室缺的嬰兒點點診治專家為患有先天性心臟病室缺的嬰兒點點診治。。 武海亮武海亮攝攝
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